

令和7年(2025年) 6月号

愛護班通信

芦屋市立青少年愛護センター発行 ☎0797-31-8229 FAX0797-31-8231



<令和7年4月の各班の活動記録より>

精道班



◆登校見守り 精道小学校 東門・西門・市役所前横断歩道 (4月9日)

この日は始業式で運動場に集合。新しいクラス発表があるからか、早めに登校する児童がほとんどでした。落ち着いて登校する風景が見られました。今年度新しくメンバーになられた愛護委員の方が、数名早速参加してくださりました。見守りは愛護委員以外にも地域の自治会の方、前年度愛護委員の方もしてくださっていました。前日に学校からミマモルメで、芦屋歩道橋付近で長年見守りをしてくださっていた地域のボランティアの方が数名引退されたこと、保護者の方には、今後の登下校について引き続きご配慮いただけるようにと配信がありました。また、愛護部より登下校の車での送迎、民間学童の送迎車に関する注意喚起のミマモルメ配信がありましたが、東門では児童を車で送り、門の周りで駐車する保護者を見かけました。

◆登校見守り 精道小学校東門、西門 (4月15日)

今朝は風が強く冷んやりしていたので、ポケットに手を入れて登校する児童が数人いました。1年生は保護者や兄弟姉妹と一緒に元気に登校する姿が見られ、可愛いなあと思われながら見守りをしました。フィッシングマックス付近では男児が大きな石を持っていたので危ないと感じたので声かけをしました。いつも見守ってくださっていた危険箇所ですが、見守りの人数が減って今は言葉掛けをしてくれる大人がいないので、できる限り見守りをする際には、危険箇所での見守りを行いたいと感じました。この日は離任式があり見守り後に、そのまま参加しましたが、初めて参加しましたが、先生方や子どもが泣いている場面を見ると子どもたちにとって、かけがえのない時間を共に過ごしてくださっているのだと改めて感じる事が出来ました。

◆登校見守り 市役所南の芦屋歩道橋、東門前横断歩道 (4月17日)

東門前横断歩道で、信号待ちしている子どもたちが、横1列に3人、4人と並んで広がって歩くため、大人の方たちへの通路を邪魔していることもあるため、歩き方を1度伝えることも大事ではないかと思いました。また、横断歩道を渡らずに道路を斜め横断している子が見られました。これらを踏まえて、親御さんからの声かけも必要かと思いました。西門 芦屋歩道橋では、自転車が赤で走行していて、横断歩道の無い道路を走行しているのも見られました。朝の通勤のせいか、皆さんスピードも出ていたので歩道橋から降りてくる子どもたちにぶつからないか心配する面もありました。歩道橋を下りたら一度右、左確認できたら安心だ

と思いました。今日は、東門西門前横断歩道に尼崎信用金庫の方が立ってくださいました。

◆クリーン活動 フィッシングマックスから精道交差点までの 43 号線沿い(南北)をクリーン作戦 (4月17日)

汗ばむ陽気の中、精道班としては、久し振りのクリーン作戦を行いました。主に 43 号線沿いの植樹の中のゴミを拾いました。43 号線に合流する道路や、横断歩道前にはタバコの吸殻が溜まっており、きっと車からのポイ捨てや歩きタバコが原因なのだろうと思います。中には男性用のズボンや下着も放置されており、フィッシングマックスから、ローソンまでの数メートルを進むのに、30 分かかりました。以前から思っていたことですが、芦屋の道路にはあまりゴミが落ちていない印象があります。実際ボランティアの方々が、ゴミ拾いをしてくださっているお陰でもあります。しかし 43 号線沿いの見えない部分には沢山のゴミが捨てられています。錆びた空き缶を見つけるたびに、しばらくクリーン作戦を行なえていなかったことを後悔しました。今回 45L のゴミ袋 1 つ、スーパーの袋 4 つがパンパンになる量のゴミを拾いました。今年度は是非クリーン作戦を復活させていきたいと思います。

◆登校見守り 精道小学校東門周辺～市役所前横断歩道 (4月21日)

精道小学校東門前と、市役所前の横断歩道を渡る際に、信号が点滅しているのに、止まらず渡ろうとしている子どもがたくさんいましたので声をかけました。前を見ず歩いている子どもが多いです。基本的な左側通行のルールを分かっていない子どもが多いので、学校、愛護だけではなく、ご家庭での指導も必要であると思いました。

◆登校見守り 精道小学校 東門 西門 精道歩道橋 (4月23日)

雨でした。雨なので傘を差し道路に広がって登校する児童の姿が見られたので、端に寄るように声を掛けました。また、傘を差し注意散漫なのか信号を見ていない児童や保護者と一緒でも、変わりかけの信号を走って横断歩道を渡る集団もいました。精道歩道橋の上の通路、排水溝が詰まっていた排水できない雨水が水溜まりになっていて、そこで遊ぶ児童、知らずにはまって驚きの声を上げる大人など混乱していたので写真を撮って道路公園課へ報告しました。歩道橋の真ん中で、1年生のグループが止まっていて渋滞していました。見ると1人泣いている児童がおり、声をかけると転んでしまったとのこと。ぱっと見た感じ傷はなく、そのまま一緒に途中まで歩くと徐々に落ち着き登校できました。

◆下校見守り 精道小学校東門西門、公光公園 (4月23日)

友だち同士でリラックスして楽しそうに帰宅する子が多かった、挨拶も返してくれる子が多かった。雨上がりなので、どうしても傘を振り回してしまう子は、ちらほらいたので、「人にぶつくと危ないね」と声をかけました。鍵がないとバッグの中をガサゴソあさって、やっと見つけ出して帰っていく子や、妹と待ち合わせたのにいない!と、言って急いで帰っていく子がいて、4月で慣れないからなのかもと、思いました。東門では、横断歩道から外れて渡ろうとする子がいたので、声をかけました。公光公園に至るまで子ども同士で遊びに行く子や、遊んでいる子は、曇っていて雨上がりだからなのか、見かけませんでした。公園は綺麗で問題もなく、コンポストのような落ち葉処理ボックスがあり、いいアイデアだなと思いました。静かでどこかの家からか、フルーツの音色が聞こえてきました。

◆登校見守り 見守り 西門 市役所前横断歩道、歩道橋等東門 門前横断歩道、歩道橋等パトロール 大榎町・大榎公園 (4月25日)

東門近くで、低学年の女の子が車道を斜め横断していました。斜め横断に関しては、気づい

たタイミングで声を掛けるようにしていますが、特に朝は車の量が多く大変危険に感じます。また、歩道を子どもたちが広がるので、路面に書かれた歩行者と自転車を分離する線がある場所では、分かりやすいようその線の上に立ち、交通整備をしました。別日ですが、カラスに突かれた児童の話の聞きまし。また大人の男性がカラスに突かれている目撃情報もありました。この時期、カラスが過敏なので、対策があれば知りたいです。登校見守り後に2名残って大樹町・大樹公園あたりをパトロールしました。遊具も問題無く、安全でした。今期に入り、見守りへの参加率が上がり、日数・人数が増えたことで、身守りをする側としても安心を覚えています。昨年からの顔馴染みの児童が挨拶してくれます。見守り、挨拶活動によって、子どもたちも同じように安心を感じて登校できていれば嬉しいなと思います。



宮川班

◆昼パトロール 宮川小学校 羊門→エルホーム（浜町）→宮川幼稚園点（4月3日）

春休み中の小学校には、学童の子どもたちが運動場で遊んでいました。宮川幼稚園では預かりの園児がいて、先生のお手伝いをして、子どもたちには、ちょっと重たそうなものを一生懸命運んでいました。とてもかわいかったです。小さなチューリップもかわいく咲いていました。

◆登校見守り 宮川小学校通学路～呉川町～西藏町 宮塚町～43号線陸橋南側 南宮郵便局前交差点（4月9日）

地域の方や保護者の方の見守りもあり、落ち着いて登校できている班もありましたが、班登校は久しぶりで、気になる状況が目立ちました。今日からは班登校だとわかっていなかった子が何人かいて、班とは別に登校していました。班長・副班長が新しくなった班もあり、班員に気をとられて周りにまで目を配る余裕がなく、交差点を斜め横断したり、立ち止まっの左右確認を忘れて自転車にぶつかりそうになったりする場面も見られました。登校時間が10分遅くなったことで、自転車の往来が増えた感じです。中高生の通学時間と重なり、歩道もいっぱい、交差点でも人が溜まってしまっている場所もありました。注意するよう声かけもしましたが、新学期しばらくの間は続けての見守りも必要かと思いました。交通ルールや危険箇所について、丁寧に教えながら付き添いしている保護者の姿が素敵で感心しましたが、登校時間が遅くなったことで、保護者の旗振りや見守りできる方が少なくなりそうで心配です。

◆登校見守り 宮小北歩道橋(43号線南側&北側)、前川クリニック前、若宮町、呉川町～羊門前、宮塚町～羊門前、南宮郵便局前交差点（4月14日）

今朝は新1年生初登校日。各集合場所で顔合わせが行われ、保護者の付き添いや、見守る人の多い朝でした。新1年生がいるので、ゆっくりと歩いて安全に登校できている班もあれば、班長さんが緊張してか赤信号に気付かない班もありました。昨年と比べて班の規模が大きくなり、横断歩道を青で渡りきれぬか心配な班もあります。若宮町では、人数が4名と9名と差があるので調整が必要ではないかと思ひます。登校時間が変更になったことが地域の方にまだ周知されておらず、困惑されている方がおられました。若宮南北通り、通学路に面し

た工事現場に、トラック 2 台がやってきて子どもたちが足止めをされる場面があり、ここでも登校時間が遅くなったことで、トラックの到着時間と重なった様です。自治会からは建設会社に登下校時に関して、特に注意してもらいたいと要望は出しているそうです。時間が変更になったことを伝えて頂くと共に、校外児童会で子どもたちにも注意して通うよう話したいと思います。宮小北歩道橋 43 号線南側では、相変わらず自転車通行量は多く、歩道橋の安全を確認せず、フルスピードで通過する人がほとんどです。本当に危険です。

◆下校見守り 宮川小学校、羊門～西蔵・呉川・若宮・宮川・打出・宮塚方面、桜門～浜（4月16日）

・校外児童会…新 1 年生を迎え初めての校外児童会でした。班の人数調整や通学路の危険箇所について話をし、愛護からもピンクベストの紹介をさせていただきました。時間が余ればゲームを楽しむなど、縦のつながりを深めて、同じ地域に住む子どもたちとの交流を図る良い機会でした。・ミニみまもり部会…育成部、執行部、愛護メンバーが顔を合わせ、新登校時間・登校班になっての気になること、通学路の危険箇所について情報交換を行いました。登校時間の変更については、近隣のお宅や、見守りボランティアの方に周知されていないこともあり、中高生の通学と重なり歩道が歩きづらくなっているなどの意見が出ました。通学路の危険箇所については、43 号線歩道橋南側や、登校班待ち合わせ場所が、マンションの駐車場出入口付近となっており危険などの意見が出ました。また、保護者による旗振りを増やすためのアイデアについても話しあわれ、闊達な意見交換が行われました。・1 年生下校見守り…各方面に分かれ、下校を見守りました。先生が付き添っての下校はこの日が最後でした。しっかり周りを見ながら歩けていました。要所に、迎えに来られた保護者の方が立たれていましたが、お母さんの姿を見つけたとたん走りだして道路を横切る子などもありました。今後も見守りを続けていきたいと思ひます。

◆下校見守り 宮川小学校から各地域への下校見守り（4月21日）

西蔵・呉川方面吉川歯科交差点で、ほぼ全員の保護者のお迎えあり。途中の交差点でも列になり待つことができいて安心しました。宮川、小槌方面 43 号線北へ。途中保護者のお迎えあり。子どもから、万博に行った話も聞きました。浜町方面先頭の子は、交差点や駐車場の前できちんと立ち止まり「1 列にならんで～、ここは 2 列にならんで～」と、先生の引率がなくてもしっかり指示を守っていて感心しました。パトロール日程集合時間より、随分早い下校出発でしたので、あわてました。先生から、帰る準備もテキパキとできるようになりました。とのことでした。

◆下校見守り 宮川小学校下校見守り（4月25日）

週末なこともあり、みんな楽しげに門からでてきました。学年がバラバラに出てきたようですが、上の学年の子どもたちがどんどん行ってしまうので、無理に追いつこうと走る 1 年生もいて、声を掛けたりしました。車道を走る子たちもいたので、危ない場面も出てきそうでした。

山手班



◆朝の登校見守り 星の広場、白石前（4月9日）

始業式の朝、子どもたちは元気に挨拶しながら登校していました。星の広場では、登山の団体が待ち合わせしており、小学生の方が道を譲り迂回しながら登校していました。私立の小学校入学式とも重なり、駅はご両親も新入生もおり、年度末より人混みを感じます。もうすぐ山小も入学式をむかえ、新1年生が登校班に加わると、付き添いのお母様も増え、バスを待つ高校生も増え、ごった返すことが予想されます。星の広場は暫くの間、うまく誘導してあげる必要を感じます。

◆朝の登校見守り 開森橋付近（4月9日）

登校時間は8時～8時15分の間と、それよりも早く登校している班がありました。

◆朝の登校見守り 山手中学校正門（4月9日）

朝の登校見守り及び、挨拶運動を行いました。今日は始業式で、2、3年生のみの登校でしたが、皆さん元気よく挨拶してくれました。

◆朝の登校見守り 東門～ふたば屋前交差点（4月9日）

今日から新年度で、皆、新しいクラスが気になったのか、小学生は全体的に早い登校でした。ただ、逆に歩くのが速いため、8時前に着いてしまった班もあるのでは？と心配になりました。来週からは新1年生も一緒に登校となるため班長さんが配慮して、全体的にもっとゆっくりした登校になるかなと期待します。

◆朝の登校見守り 開森橋周辺（4月11日）

雨の登校見守りをしました。新学期が始まり、新しい班長さん、新しい班に緊張しているのか、傘をさしながらの登校でしたが、全体的にまとまって歩いていたように思いました。先月まで山手小学校で6年生だった子どもたちが、中学校1年生となり、ブカブカの制服姿で、小学生たちと照れくさそうにすれ違う様子が、初々しく感じました。

◆朝の登校見守り ふたば屋周辺（4月11日）

今朝は雨のため朝の登校見守りを実施しました。雨が降っている割には、交通量がいつもより少なく交通整理がしやすかったです。子どもたちはスムーズに登校できており、少し遅れて登校している子どもが2名いただけでした。

◆夜パトロール ラポルテ→山手幹線を東に→宮川→親王塚→岩園→岩園公園→いかり前→東山町→ローズハイツ前→ラポルテ（4月18日）

天候がよかったせいか、山手幹線沿いは人通りが多かったです。子ども連れの家族の姿も見かけました。親王塚の防災倉庫をみてきました。異常はありませんでした。

◆朝の登校見守り 開森橋界限（4月23日）

雨天の中、慣れない新一年生を連れての登校と傘の列が連なり、いつときに児童・生徒が集まる状態で開森橋界限は渋滞していました。橋や歩道で広がり（特に中高生）、車も多く、やや危ない場面があり、思うように通行できない車から、しつこくクラクションがあるなど、騒がしい状況でした。登校を渋る新1年生や、1人登校の児童が見られ、大人の目が必要です。また昨年よりも、スマホを見ながら登校する甲南生が多く、広がり・危険や迷惑になる通行が散見されました。生徒指導通信等でご対応頂きたく、甲南中高へ一報しました。

◆朝の登校見守り 星の広場、白石前（4月23日）

星の広場では、雨の日のため、バス待ちの甲南高校の生徒が多くいました。1列に並んでくれていたので小学生とぶつかることなく、比較的スムーズな往来でした。白石前では、雨の日

は送りの車が多く、子どもたちを待たせている手前で急に停車したり、細道で停車したり、予測の付きにくい動きをする車がありました。子どもたちはあまり臆することなく歩みを進めますので、車側がしっかり安全確保してもらいたいなと感じました。

◆朝の登校見守り 山小東門～ふたば屋前交差点付近（4月23日）

本日は雨の朝挨拶となりました。ふたば屋付近では小学生、中学生と高校生がモロに被ったところに、車の行き交いも多かったのですが、見守りも多かったことで大きな問題はなかったです。ただ、やはり車のすれ違いの際に、子どもたちの登校の列の間に車が入ってくるため、慣れていない運転手さんの時はハラハラします。さらに今朝はふたば屋前交差点南側（時間規制の道）から、多くの子どもたちが通行中に1台の車が通り抜けてきましたので、愛護委員から注意の声かけをすると、今後気をつけてくださるとのことでした。標識に気づいてももらえないことが多いようですが、自分の運転の時は、標識をきちんと見るように再度気を引き締めようと思います。また、ふたば屋前交差点～開森橋の間の道が西向きの中学生と東向きの高校生で道が狭くなり、特に雨の日は傘で道に広がり気味なので車の通行が難しそうですが、急いでいるのかスピードが速めの車もあり、中高生にももう少し広がらないように気にともらいたいなと思いました。

◆下校見守り ふたば屋周辺～東門（4月24日）

家庭訪問のため、13時00分下校でした。坂を駆け降りる子どもがたくさんいて、転ばないかと心配になりました。ふたば屋さんの前では、車の通りが多く、狭い道に入って対向車とすれ違うことができずバックで戻ってくる車や、荷崩れしそうな大量の木枠を高く積み上げたトラックが左折したり、子どもたちのすぐ横を通ったり、ハラハラする場面がたびたびあり怖いなと思いました。

◆下校見守り 開森橋（4月24日）

下校時の子どもたちはイキイキしています。先月まで幼稚園児でした新1年生が友だちとライト坂を走って帰ってきました。引率の先生も付き添ってにぎやかでした。◆夜パトロール 阪急芦屋川駅～月若公園～下の駐輪場～大正橋～JR芦屋駅（4月24日）

月若公園下駐輪場は、朝5:30～夜12:00まで係りの方がいるようです。ゴールデンウィーク前、給料日前もあって、人は少ないようでした。特に変わったこともありませんでした。

◆下校見守り ふたば屋周辺～東門（4月30日）

今日は、道幅いっぱいの大きなダンプカーとミキサ車が巡回するかのよう次から次へと往来しており、その横を子どもたちが通るので、とても危険でした。

◆下校見守り 白石前（4月30日）

晴れた日でした。大半の児童は危険なこともなく下校していました。集団になると周りが見えなくなり、白杖の方とぶつかりそうな子どもたちがいて注意を促しました。他の子どもが「白石」の角の1本西の細道から走って出てきて、車はまだ遠くでしたが、かなり危険な場面を見ました。この細道もですが、登下校に使っていい道と使ってはいけない道があるかと思います。開森橋からの下りもバス道沿いの細い歩道を使う人もいます。危険なこともあるので、確認が必要かなと思いました。

◆下校見守り 開森橋周辺（4月30日）

今日は何事も無く、みんな元気に下校していました。しかし、数人が友だちを追いかけライト坂から、開森橋上まで走って来る姿を見掛けました。今までぶつかることは無かったです

が…人が多い時間帯は気を付けて欲しいと思います。また、帰宅後に友だちと川遊びを約束していた児童が、ライト坂で転んだらしく、腕や膝を擦りむいていました。荷物を持っていない子でも坂道で転ぶと、大きな擦り傷になるので…下校時は、皆気を付けて欲しいと思います。今日は、日差しの中ではとても暑かったです。これからもっと暑くなるので、見守り時には熱中症に気を付けないといけませんね～。



岩園班

◆下校見守り 岩園公園清掃、正門前・岩園教会前・岩園理容前交差点の下校見守り（4月18日）

●岩園公園清掃 岩園公園では、藤棚の藤が例年より早く咲いていて、クマバチがたくさんいたので注意が必要だと思いました。前月と同じく、大丸の黄色い傘がまだありました。タバコの吸い殻の他、特にお菓子やペットボトル、缶ジュースのゴミなどがかなり多くありました。●下校見守り 岩園教会前では、道路いっぱい広がることも多少ありましたが、子どもたちは両端に寄って歩いていました。車が来ることを伝え、声掛けで端に寄ったり、自分たちで動いたりしていました。あいさつもしてくれました 阪急の高架下では14時30頃、車両通行不可の時間帯でしたが、車が1台通っていました。岩園理容横の横断歩道では毎回信号無視があります。

◆登校見守り 各登校班(翠ヶ丘・岩園町)～正門まで・岩園公園北側横断歩道定点見守り・岩園小学校挨拶運動・岩園幼稚園挨拶運動（4月21日）

《登校見守り》低学年が、荷物が多くて泣いており、高学年が持ってあげていました。また、登校中に保護者とお別れして、1年生が泣き出し、高学年が付き添って歩いてくれました。《岩園公園北側横断歩道》児童がたくさん登校する時間帯は、グリーンベルトからあふれていました。通る車は、いつもより少ないと感じました。《岩園小学校挨拶運動》《幼稚園挨拶運動》みんな元気に登園していました。恥ずかしそうに挨拶を返してくれました。

◆登校見守り ダイコク前から開森橋（4月21日）

ダイコク前からセブンイレブンを北に上がり、ローズハイツから、西に一方通行の道を開森橋まで行き、開森橋で挨拶運動をしながら見守りました。ローズハイツからJRの方に行く車は、かなりスピードを出していて、一步通行へ入る車は、人がいるとそれなりに気をつけて入ってくださいますが、生徒たちは、白線が消えているので、右側に行ったり左側に行ったり歩いており、危ないと思いました。開森橋では、双葉屋さん方面から来る生徒は、信号の歩道は狭いのですが、広がることなく、信号手前の白線内できちんと並んで待っていました。ライト坂の右側をおりてくる自転車がいたので、とても危ないと思いました。この日は、比較的混雑はしていなかった様でした。

◆登校見守り 各登校班集合場所(翠ヶ丘・岩園町)～正門まで・岩園美容前横断歩道定点見守り・岩園公園北側横断歩道定点見守り・宮川けやき通りと山手幹線の交差点（親王塚橋信号）定点見守り・岩園小学校挨拶運動・岩園幼稚園挨拶運動（4月23日）

新一年生にとっては、登校しはじめて初めての傘を持つての登校だったのではないかと思います。

います。低学年は、うつ向きながら歩いているように見えました。自分で自動車が来ていないか確認しながら、歩いてもらえるように声かけをしました。グレーチングや、白線で滑る低学年がいました。岩園公園北側定点見守りした場所より離れたグリーンベルトでは、児童がふくらんで車道まで広がり、トラックの進行を妨げているのが見えました。打出村踏切(楠町)では10分ほど踏切が閉まり、遅い登校になった児童たちは岩園公園を8時20分に通過していました。みんな疲れた様子でした。

◆下校見守り 岩園小学校周辺パトロール・定点立ち下校見守り…岩園教会前、岩園理容前・岩園公園パトロール (4月25日)

この日は校外集会の日でした。下校が始まるまでに小学校の周りをパトロールしました。岩園教会前の通りのグリーンベルトの上に工事車両が駐車していたので、これから下校が始まることを工事の方にお話したところ、車を移動してくださいました。下校が始まって、岩園教会前と岩園理容前交差点で定点立ちの下校見守りをしました。教会前の坂の上の方で、子どもたちが広がったり、立ち止まっていたり、それを追い越していく子がいたり、危なかったです。岩園理容前では、斜め横断をしようとする子どもたちに声かけをすると、横断歩道へと行ってくれました。高架下への道で、自転車をおして歩く保護者の方の後ろを車がスピードを落として進む様子が見られることが多かったです。下校が終わった後に岩園公園の様子を見ました。ベンチに真新しい喫煙禁止(電子タバコも含む)とゴミの持ち帰りをお願いするプレートが付けられていました。北側と東側のベンチと、藤棚下の4つのベンチのうち2つに付けられていました。黄色くマーキングされているので、目が行きやすそうなプレートです。いつもタバコの落ちている北側のベンチにはこの日はタバコの吸い殻は落ちていませんでした。藤棚の下のベンチに数本落ちていました。このプレートの効果がありますようにと願っています。

◆下校見守り 岩園公園北側交差点～岩園理容前～阪急高架下～楠町方面 (4月30日)

この日は教育相談期間のため全学年13時30分下校でした。南門を出てからの下り坂は走っているが複数いました。岩園公園手前の交差点も止まらないので注意しましたが、そのまま行ってしまいました。岩園理容店前の交差点は、相変わらず北東から南へ渡るのに横断歩道を渡らない斜め横断が多いです。高架下に向かう道も車道を歩く児童が多く、車が来ても歩道に上らず車は徐行しながら通行していました。親王塚公園近くの道でも車道に出る児童が数人いてましたが、後ろから車が来て歩道に上がりました。毎回見守りのたびに危ないと感じる場面があります。子どもたちが無事に1年間通学できるよう、これからも地道に声掛けをしていく必要があると感じました。

朝日ヶ丘班



◆夜パトロール 朝日ヶ丘小学校～水道橋～セブンイレブン～ローズハイツ (4月1日)

山の子の1年生が初めて学校から帰る日です。学校の校門には心配して自転車で迎えに来ているお母さん方が何人かいましたが、先生から家で待つよう言われ、帰って行きました。東

山町へ帰る列について行きました。先生と一緒に歩いていた班長さんが、山になっているところへ行きふざけていたので、先生から怒られていましたが、まだ2年生だということで、それは仕方ないかなと思いました。水道橋付近で、1年生の子がおトイレに行きたくなったため、先生がウエルシアに連れて行っている間、私たちは他の子どもたちと、歯科の辺りで待っていました。東山町までは、朝の通学路と違い、遠回りです。学校を出る前におトイレに行ったにもかかわらず、途中でまた行きたくなってしまったらしく、先生から、緊張しているからでしょうか。愛護さんたちが一緒にいてくれて、本当に助かりました。と言われました。お役に立てて良かったです。

◆夜パトロール セントマリア病院→六麓荘しだれ桜→朝日ヶ丘田んぼ跡地→桜参道 (4月2日)

桜参道の外灯の数は少ないですが、ある程度明るいので見渡しやすい感じでした。六麓荘しだれ桜のある交差点で、速度の速い車が目立ちました。朝日ヶ丘町の田んぼや畑が売りに出されて、4月1日から宅地建設になります。工事に入り車の出入りが多くなるので、通学する学生の安全が気になりました

◆挨拶運動 朝日ヶ丘小学校挨拶～朝日ヶ丘北公園 (4月9日)

今日から新学期、新しい学年がスタートです。天気も快晴です。新しい担任の先生、クラス替えにドキドキ緊張しているのか、いつもより言葉少なめに登校しているように感じました。正門前では、新しい校長先生も明るく挨拶してくださっています。子どもたちは歩道にはみ出ることなく、問題なく登校を完了しました。いつもより登校完了も早いように感じました。その後は朝日ヶ丘北公園にゴミ拾いに行きました。春休み中に出たと思われるお菓子のゴミが、たくさん落ちていました。また、公園のフェンスが、大人が通り抜け出来るくらいの穴があいており、危険を感じました。

◆パトロール あいさいこども園～正門前～セントマリア (4月10日)

春らしい朝でした。荷物も多くみんな大変そうに坂を上がっていました。一部の保護者が進入禁止の道を走り、学校前の駐車禁止の道路に停めていたので、全体に注意してもらおうお願いしました。その後、周辺のパトロールをしました。

◆パトロール あいさいこども園→小学校周辺 (4月10日)

今日から新1年生が登校班で初登校です。各班顔合わせの後出発し、班長さんや上級生たちが、新1年生を気にかけてながら歩いていて微笑ましかったです。1年生は重いランドセルを背負って、一生懸命歩いていました。8時25分には、ほとんどの児童が登校を終えました。その後、桜通り→セントマリア病院→あいさいこども園をパトロールしました。

◆下校見守り 朝日ヶ丘小学校正門・あいさいこども園・レスタージュ・朝日ヶ丘中緑地・ロイヤルアーク・ミレーネ芦屋東山・セブンイレブン東山店・芦屋パークマンション (4月16日)

1年生は私語をするわけでもなく、ちゃんと縦1列に並んで下校していました。レスタージュ下の中緑地では花の手入れをしていた女性に、「1年生？頑張ってるね」と声をかけてもらい、改めて地域のありがたさを感じました。その後も『自由気ままな男子と真面目な女子』という構図は変わらず下校し、それぞれ家に帰り、保護者の方がお迎えに来られて帰って行きました。まだ小さな体で、重たい荷物を背負い、この距離を歩くのは大変で、またお家の方も心配だろうな、と感じたパトロールでした。

◆パトロール あいさい～正門～北門～セントマリア病院（4月17日）

正門の辺りに蜂が何匹か飛んでいました。季節的に色々虫が飛び始めているので、子どもたちにも注意を促していきたいです。通学路も草が伸び始めているので、早い目に対処していきたいです。

◆パトロール あいさいこども園～市民プール前～朝小正門前（4月21日）

爽やかなお天気の中、子どもたちは元気に登校していました。泣いていた子が行けるようになり、子どもたちの成長を身近に感じられて嬉しいです。

◆挨拶運動 学校挨拶運動～学校周辺パトロール（4月23日）

今日は新学期が始まって初めての雨での登校でした。新1年生は、ランドセルに傘をさしているのと慣れない感じで歩くスピードが遅かったです。中には坂の途中で長靴が脱げてしまう子もいました。その後は、学校周辺をパトロールしました。特に気になることはありませんでした。

◆パトロール 登校見守り→JR 芦屋駅付き添い（4月24日）

今日は6年生が写生会のため、JR 芦屋駅で集合でした。みんなそれぞれお友だちとルートを考え、車に気を付けながら歩いていきました。1年生～5年生は班長、副班長がいない班もありましたが、普段どおり落ちついて登校していました。

◆パトロール 東山周辺～あいさいこども園～プール前～校門前～芦屋病院～朝日ヶ丘町周辺（4月28日）

今朝は、子どもたちはいつもより足取りが重い登校でした。少し遅れて登校する児童をいつもお迎えに校門前で待っているお友だちがいて、とても微笑ましくみえました。途中、低学年の児童が、熱っぽくなり愛護委員が気にして学校へ付き添い、学校に着いたら、児童のお姉ちゃんが休み時間に様子を見に行ってくれるそうです。市民プール前の側溝に落ち葉が詰まり、雨が降ったら溢れてしまいそうな場所がありました。他に気になるところがたくさんあったので、次回のパトロールの時、側溝や、歩道を遮る雑草の掃除をしたいと思います。犬のフンが三箇所あり、以前9時まで通行禁止をお伝えした某宅食の車は、認知の上、進入していました。子どもたちが、登校し終わった後だったので特に注意はしていません。愛護の人数が増え広範囲で見守りができ、以前より見守りが手厚くなり、安心して子どもたちが登校出来る環境が整ってきて、保護者から感謝の声も貰いとても嬉しく思いました。

潮見班



◆中学校あいさつ 潮見中学校正門（4月9日）

中学校へ向かうルートで、あゆみ橋を通りましたが、小・中学生の登校時間ピークでかなり混雑していました。幼稚園前で、小学生を降ろしている車も数台ありました。路上停車対策か、始業式に合わせてくれたかは不明ですが、パトカーが登校時間に合わせて巡視してくれていました。今日は中学校の始業式で、2・3年生のみだったので、生徒たちはいつもより少なかったですが、挨拶をすると元気に返してくれる生徒が多かったです。中学校挨拶の後、幼

稚園前に行き、園長先生に幼稚園の状況を聞きました。幼稚園は 10 日からで入園式は 14 日だそうです。ただ預かり保育は 4 月 2 日から始まっているとのこと。今年度の園児は 23 名だそうです。

◆下校見守り 潮見小校区（4 月 14 日）

初下校だったので、下校前に 1 年生の前で愛護の紹介を行いました。ピンクベストを目印にするよう伝えました。むすびの先生も学校まで来ていました。①潮見町 自転車の往来のある角、横断歩道での左右確認を行う場所、正しい通学路を先生が丁寧に指導していました。横断歩道を気をつけて渡ること・公園に寄り道しないことを伝えると素直に聞いてくれました。涼風町に向かっている最中、改めて日中の人通りの少なさを実感しました。

◆校外児童会（4 月 16 日）

① 涼風町 B 今回は分団の名簿確認、分団長などの決定、新 1 年生の紹介などが主な内容でした。名簿確認と同時に、新 1 年生の紹介もあり、上級生たちに、顔や名前を覚えて登下校に声を掛け合うよう指導がありました。名簿確認後、校外児童会の目的や分団下校を行う場面とは？の話が先生からありました。分団下校を行う時は災害・緊急時である為、名簿が漏れなく正しいものである必要性、分団メンバーがお互いの顔、名前を知っておくことが災害・緊急時に大変重要である、それが校外児童会を行う目的であるとの内容でした。災害時の話になった時には、それまでざわざわしていた子どもたちも、シーンと静まり、すこし緊張した面持ちで話を聞いているのが印象的でした。校外児童会の目的などを、子どもたちに指導していたのは、とても意味あることだと改めて実感し、通学路確認などは保護者や愛護も一緒に確認していければと思ったので、次回以降も是非参加したいと感じました。②涼風町 A-2 愛護より、気軽に声をかけてくださいとお伝えしました。1 年の紹介の後、顔を覚えて声掛けや助けるよう指導があり、1 年生が道に迷っていたら助ける、1 人で居たら一緒に行くと意見がでました。先生から、涼風 A-2 は学校から一番遠い地区のため走らない、道の端を歩く、堤防を登らないと指導がありました。顔を覚え助け合うことを話し合い、皆真剣に考える様子が印象に残りました。

◆下校見守り ①若葉 5・6②潮見町③陽光町エスリード、マリナージュ（4 月 16 日）

校外児童会後に 1 年生の下校見守りを行うことにしました。若葉町方面へ引率しました。月曜からの 2 日間で、先生と帰った道は覚えている？気をつけることは覚えているかなと聞くと、みんな元気に答えてくれました。2 人ずつ手を繋いで帰る姿が微笑ましかったです。それぞれの棟へ入るところまで見送り、無事に見守りが終わりました。若葉の子たちの見守り後、潮見町方面に向かいました。潮見町方面は幼稚園のお迎えの方がいましたが、お昼前ということもあり、人通りは少なかったです。先生と自転車や車が来ていないか確認する場所などを繰り返し確認していました。2 日間で確認すべき場所は、頭に入っているようでした。陽光町へ引率を行いました。1 列になり町別の順番を守りながら歩いていました。少し声を落とすことや、帽子が道路に落ちると危ないことを確認しました。陽光町の見守りは無事に終了しました。下校に少し慣れてきたようで、楽しく話しながら歩く様子もありました。

◆下校見守り 若葉町 5、6 涼風町潮見町（4 月 18 日）

無事に涼風町までの下校が終了しました。暑い中額に汗をかきながら、皆一生懸命に歩いていました。見守っていて地域毎の並ぶ順番や分岐点も理解していると感じました。

◆登校見守り 陽光町・潮見町・緑町（4 月 18 日）

あゆみ橋では、小中学生でとても混雑しており自転車も通るので、グリーンの内ラインを歩くように声かけしました。あゆみ橋を渡ったあたりで、女の子が転んだようで別の子の付き添いで来られていた保護者の方が、傷の手当てをされていました。潮見町では幼稚園の1つ西側交差点で、定点見守りをしていましたが、西浜公園の方から来る車が多く生垣をもっと低くしてほしい。センターラインもマークも薄くなって消えたままで危ないとの感想でした。正門前と鯉門前では路駐の車が5台。正門のところでは先生方が止められなくて困っていることもあるそうです。鯉門で登校する子に挨拶をしましたが、大半は返ってくるようになりました。多くの保護者の方々や、地域の方々の温かい見守りの中、安全に登校できていると改めて感じました。

◆下校見守り 潮見小～陽光町、涼風町方面（4月21日）

先生より横断歩道では左右見ることや走らないこと、困っている子がいたら置いて行かない、など子どもたちとの掛け合いで確認されていました。危ない事をしている児童がいると他児童が注意し、それをきちんと聞いている姿が見られたり、横断歩道では、手をあげるんだよ、と言いあったりと、児童同士で注意しあえているなど感じました。ただ、後列の児童は横断歩道を渡る際、前に続いて左右確認せずに渡っていくので、信号が赤になってるのに気付かない場面がありました。信号のない横断歩道も、自分が渡る前に一旦止まって確認することをもう一度伝えたほうがよいかと思いました。先週と比べると足取りがしっかりしていると感じました。分岐点で「家はわかる？」と念のため聞くと、頷いてくれたり元気に返事したりしてくれました。歩く時間が長いので、涼風町辺りで列の順番よりも前に行きたい子や、ふざけながら歩く様子もありましたが、大きな乱れはなく暑い中頑張って歩き、無事に下校が完了しました。

◆下校見守り 鯉門～あゆみ橋～陽光・海洋・涼風町方面（4月22日）

愛護だけでなく保護者の方々にも協力してもらって見守られて良かったです。数年前と比べてだいぶ人数が減っている印象をうけました。それぞれの班であまりふざけることもなく、大きな乱れもなく別れ際にはきちんと「さようなら」が言える子がたくさんいてうれしく思いました。

◆下校見守り 若葉町5.6～涼風町（4月24日）

出発の前に先生より道に広がって歩かない、横断歩道では左右を見て渡ると指導があった。家庭訪問のある日、他学年と下校時間が重なり、道や橋が混雑していました。

◆夜パトロール 南芦屋浜マルハチ周辺夜パトロール（4月30日）

ゴールデンウィーク中の夜パトロール。サイゼリア横に新しくカフェができたのと、閉館した結婚式場横のクルーザー波止場、介護施設レジデンス前の店舗工事場所、この3箇所を見て回ることにし、出発。あちこちで何かができるであろうと思われる工事現場はあるのですが、資材高騰等あるとは思われますが、全体的に見て、あまり進捗しているようには見えませんでした。そして、今回も子どもたちがたむろしているわけでもなく、平和な夜パトロールでした。

打出浜班



◆昼パトロール 精道中学校前→南宮公園→大東公園→南宮浜公園→精道中学校前（4月4日）

とてもあたたかく、歩いていると少し汗ばみました。パトロールをしていると、精中生が挨拶をしてくれてうれしかったです。南宮公園は、子どもは3名ほど遊んでいて、ゴミもほぼなかったです。大東公園は、いつものようにたくさんの子供が遊んでいました。しかし、ベンチの所にタバコの吸い殻がたくさん落ちていましたし、側溝にお菓子の袋など多く捨てられていた。この公園には公衆電話がまだ設置されていて、災害時には使用できることをご近所、子どもたちは理解できているのかと思いました。電話BOXの中に、半年前からおいてあるという水筒が気になりました。3公園ともトイレはきれいでした。

◆夜パトロール 南宮浜公園→大東公園→南宮公園→打出浜公園（4月8日）

南宮浜公園：公園南側の溝に空き缶、ペットボトル、ゴミがたくさんあり、皆で回収しました。水飲み場の排水溝が詰まり、水があふれるので清掃依頼しました。

大東公園：女子トイレの汚れがひどいので清掃依頼。水飲み場の排水溝の詰まりの清掃依頼。女子トイレの換気口のルーバー部分が曲げられ、外から覗かれる恐れ。

南宮公園：多目的トイレのペーパーが切れていたの、女子トイレの予備を付けました。

打出浜公園：えんぴつ型のトイレのドアが、蹴られたような感じで破損箇所から中が見えそうで、防犯面の心配があります。

◆朝パトロール 精道中学校→南宮公園（4月9日）

小学生の登校見守り中、進入禁止を無視して、南宮公園では、前日夜パトでゴミを拾っていたため、きれいでした。きれいな桜が散って舞っていました。

◆朝パトロール 南宮町通学路→打出浜小学校校門前→大東公園（4月9日）

桜が満開の校門前であいさつ運動をしました。一番乗りは新2年生の男の子でした。お父さんやお母さんに付き添われて登校する児童もいました。「おはようございます」とあいさつをしながら軽やかな足取りで校庭に向かって進んで行く子どもたちでした。見送りを終えたお父さんから「引っ越しをしてきたばかりなのですが、通学路に見守りの方がおられるのですね」と声を掛けて頂きました。愛護委員や保護者、地域の方たちが登下校の見守り活動をしていることを、簡単に説明させて頂くと少し安堵されたのか「〇〇です、宜しくお願いします」と仰られました。さあ、これからも子どもたちの安心、安全のためにしっかり活動していこう！ 始業式の朝、改めてそう思いました。

◆朝パトロール 打出浜小学校正門・東陸橋下・大東公園（4月14日）

打出浜小学校正門前は桜の絨毯で、新校長先生が挨拶をしながら、一生懸命掃き掃除をしてくださっていました。新1年生の初登校の朝で、保護者の方の見送りもたくさん居られました。元気に学校へ向かって行く子・泣いて親からなかなか離れられない子・「じいじ、どこー？」と校門前で別れたにもかかわらず、保護者を探しに戻って来る子などとても賑やかでした。挨拶はもちろん、「見守りありがとうございます」と声をかけてくださる方も居る中、大東公園は、前日が雨だったからか、煙草の吸い殻は一つもなく、2Lペットボトル1本と少々のお菓子ごみがあるくらいでした。先月報告に上がっていたトイレの換気口から中が見えてしまう件は、応急措置的でしたが、頑丈そうなテープで目隠しがされていました。また、北西の公園入口入ってすぐの木の下に、地中に埋めてあるはずであろう管が、切断され地上にビヨンと出ていました。

◆登校見守り 南宮町小学校通学路～精道中学校～南宮公園（4月14日）

小学1年生が入学式後の初めての月曜日でした。体に合わない大きなランドセルを背負って、まだ不安げなお子さん、楽しそうに行くお子さん、でもみんなピカピカしていました。登校は穏やかでした。まだ挨拶は少ない感じでした。精道中学校の北東角に西側から進入し、左折した車がありました。止めようとしたら、中学校から南側は通行禁止でないことに気づきました。中学校の挨拶運動でも初々しい1年生を見ることができました。公園は、ゴミもあまりなく綺麗でした。

◆昼パトロール 打出浜小学校から大東町経由・打出浜小学校から南宮町経由 打出町辺りまで（4月17日）

1学期初めての下校パトロールでした。まだ1年生は早い下校で帰宅しているので、2年生と3年生を見守りました。2年生は、すごく落ち着きの感じる下校で、成長を感じました。3年生は元気と勢いがある雰囲気、少しハラハラしました。門で挨拶しながら周りを見ている時に、歩道橋から手を出して、標識を触っている子どもの姿が目にとまり、危ないなと感じました。後ろから歩いて見守っている時は、とくに走ったり飛び出すこともなくみんな楽しそうに、和やかに下校する姿が見られ安心しました。

◆夜パトロール KOHYO→打出保育所→精道子ども園→大樹公園→茶屋公園→おさる公園（4月25日）

黄砂が少しある日でした。どこも静かで穏やかな日でした。精道子ども園には、職員さんが残っておられ大変だな、と思いました。後日、精道子ども園にお勤めの方にお話を伺うと、職員が70名ほどいるとのことで、充実しているそうです。



浜風班

◆朝の挨拶、浜風小学校での朝挨拶後、浜風小学校周辺の巡視（4月9日）

今日は小学校の始業式でした。新学年になる期待感からか、楽しそうに登校する子どもたちが多く見られました。「おはようございます」と声をかけると元気に返してくれる子どもが多かったです。新1年生の子が保護者の人と一緒に登校ルートの確認に来ていたのが微笑ましかったです。挨拶後の見回りのとき、東門が閉まっており、学校内に入れなかったためフェンスをよじ登って入ろうとしている子どもがいました。すぐに門を開けてあげるとちゃんと門から歩いて行きました。

◆朝の挨拶、黒橋→潮見中学挨拶→学校周り（4月10日）

潮見中学校の入学式でした。真新しい制服やかばんが眩しく、さわやかな登校でした。桜もまだ綺麗で、晴れの日にはぴったりです。新入生と保護者の方々が、少し緊張しながらも「おはようございます」と返してくれました。クラスが3クラスとなり、子どもがどんどん減ってきているのかと寂しくなりました。部活動などもなくなり、色々と変わっていく学校生活を見守っていきたいと思いました。



気がついたことがあったら、ご連絡をお願いします

- ◇ 県道の不具合は ●西宮土木事務所 0798-39-6124
西宮市櫛塚町 2-28
 - ◇ 国道の不具合は ●国土交通省近畿地方整備局
兵庫国道事務所
 - ① 国道 2 号線の不具合は ・神戸維持出張所 078-411-5132
神戸市東灘区本山南町 4-1-18
 - ② 国道 43 号線の不具合は ・西宮維持出張所 0798-35-6470
西宮市甲子園春風町 5-29
 - ◇ 国道 43 号線より南の河川の不具合は ●尼崎港管理事務所 06-6412-1361
(芦屋川、宮川、湾岸) 尼崎市道意町 7-21
 - ◇ 道路・公園に関する件 道路公園管理センター80-8250
 - ◇ 街路樹、公益灯に関する件 道路公園管理センター80-8250
 - ◇ 芦屋川河川敷の草関係 下水道課(県に取次ぎ) 38-2064
- 芦屋市に関する事項(道路・公園・街路樹など)でしたら、芦屋市のLINEによる通報ができます。芦屋市が管理する道路と公園の不具合について情報提供できます。

下記のQRコードを読み取ってラインにお友達登録できます。



通報する内容について、画像には、人の顔、家の表札、車のナンバープレートなどが映らないように、文章にも住所・氏名・電話番号等の個人情報を記載しないように、ご注意ください(芦屋市市民参画・協働推進課ホームページより)

愛護活動の報告の投稿は下記のメールアドレスへお願いします

<E-mail> aigo_c@city.ashiya.lg.jp

令和7年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定

★会長出席
◆所長出席

令和 7年(2025年) 5月

日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	木						六麓荘パト			昼パト	班集会
2	金			登校見守り 班集会	登校見守り						
3	土										
4	日										
5	月										
6	火										
7	水			登校見守り	登校見守り	班集会		朝小挨拶 夜パト	班集会	夜パト	
8	木					下校見守り		登校見守り		班集会	
9	金			登校見守り 下校見守り					登校見守り		浜小挨拶
10	土				夜パト	登校見守り				夜パト	
11	日										
12	月			登校見守り	班集会			登校見守り	潮中挨拶		
13	火						班集会 登校見守り				
14	水			登校見守り		下校見守り 登校見守り 夜パト		班集会		昼パト	
15	木								しおさい前あいさつ		
16	金										
17	土										
18	日										
19	月	協会ミーティング								清掃パトロール	朝パト 小・中
20	火			登校見守り	昼パト				下校見守り		浜小挨拶
21	水										
22	木			登校見守り		下校見守り		登校見守り			
23	金				登校見守り		登校見守り				
24	土					登校見守り					
25	日										
26	月	連絡会			下校見守り			トライやる見守り	しおかせ下校見守り		
27	火			登校見守り							
28	水							登校見守り 夜パト			
29	木						トライやる見守り	登校見守り			
30	金	愛護委員委嘱式総会 愛護協会総会		登校見守り			夜パト		夜パトロール		
31	土										

令和7年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定

★会長出席
◆所長出席

令和 7年(2025年) 6月

日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	日										
2	月					班集会	中学校登校見守り			朝パト 小・中	
3	火					登校見守り			潮中挨拶		潮中挨拶
4	水			登校見守り		登校見守り		やまの子パト	班集会		
5	木							登校見守り			班集会
6	金			登校見守り 班集会							
7	土				夜パト	夜パト					
8	日										
9	月				班集会			登校見守り		昼パト	
10	火			登校見守り			班集会 登校見守り	夜パト	清掃パトロール		
11	水			登校見守り		下校見守り		班集会			
12	木					夜パト		登校見守り	登校見守り見守り り隊集合・情報 交換会	班集会	
13	金						下校見守り				浜小挨拶
14	土										
15	日										
16	月			登校見守り				登校見守り	しおさい前あいさつ	朝パト 小・中	
17	火			クリーン活動	登校見守り						浜小挨拶
18	水			登校見守り クリーン活動		登校見守り		登校見守り			
19	木					夜パト	下校見守り				
20	金			登校見守り					下校見守り		
21	土										
22	日										
23	月	連絡会			下校見守り			登校見守り やまの子パト			
24	火			登校見守り			登校見守り				
25	水							登校見守り	下校見守り		
26	木			登校見守り						昼パト	
27	金									夜パト	
28	土										
29	日										
30	月			登校見守り		下校見守り		登校見守り	夜パト	昼パト	